
 

 

令和 4 年度 松林地区まちぢから協議会 

第 4 回環境部会議事録 

 

日時  令和 4 年 11 月 10 日（木）18： 30～20：00 

場所  松林公民館 第 1 会議室 

出席者（菱沼自治会）：池西、高木、松浦、今井 （室田自治会）：内田、笹野（高田自治会）：瀬川 

（オクトス湘南自治会）：堀（上赤自治会）：北島、細田 （下赤羽根自治会）：三橋  

（ニュータウン自治会）：及川 

環境事業センター 富田所長 、資源循環課から２名 

配布資料  

① Ｒ4 年度 第 4 回環境部会次第  

② Ｒ4 年度 第 2 回環境部会議事録 

③ 第 38 回松林公民館まつり申込書 

④ 段ボールコンポストの作り方 

議事内用 

（１） 環境事業センターとの交流会 

・ごみ有料化から 7 か月、4 月のスタート時に２５％一般ゴミの減量があったのが現在 10％減で 

推移している。 

    ・資源ごみは 30％近く増えており、寒川のリサイクルセンターはパンク状態である。 

有料化で分別の意識が高くなった効果が少し出ているのでは？ 

・指定袋使用の基準で雑草、枯れ葉、野菜の区別は？ 

食べる目的の物は指定袋でその他の物は透明袋で OK 

    ・燃やせないゴミの不適物が多いが徐々に減ってきている。 

  ・指定袋の使用の不正ではみだしとうがあるが徐々に減ってきている。 

  ・不適物排出の例 布団→衣類 食用油→袋に入れて出す 

  →不適物排泄に対する啓蒙ポスターの対応 

  →開封調査の実施 120 件で 8 割に排出者の情報があり、指導を実施 

  →プラの不適の例 段ボールを縛る PP バンドは不適正 

  ・有料化の成果は出ているのか？→まだ 7 か月の経過でデータが充分でない 

季節的なごみの出方もあり、1 年程度経過をみて総括する必要がある。 

・松林地区では以前から有料化と、戸別収集を抱き合わせで要望していたが戸別収集について検討して 

いるか？ 

  →必要な予算等の検討を進めている。パッカー車 19 台、軽車両 6 台 4 億の試算 

    有料化の検証が終わった後に個別収集の検討を始める。  

・分別不適正の禁止ポスターだけでなく適性分別のお礼ポスターの掲示も効果あり。 

・戸別収集の費用の捻出のためにプラごみ収集の有料化の可能性あるか？ 

→まだ何年かは検討が必要あり。 

・容器だけでなくプラスチック全般の資源化も検討中。 

・指定袋の中身が見えにくい、強度、デザイン等の改善を要望する。 

・おむつの袋におむつを入れて出すのはだめですか？ 

→中身が見えない袋はだめ 

・ごみの処理費用（３０億）対有料化効果はどうなのか？ 

まだ出ていないので検証の必要あり。 

・自治会と一緒になって改善できるよう話し合いを進めていく。 

 



 

 

（２） 松林公民 館まつりの展示について 

・ごみの分別のパネル展示 

→環境事業センターのツイッターに分別等のアイデアがあり引用できる。 

→NG の例と正しい例を対比して展示すると理解しやすい。 

・段ボールコンポストの作り方と実物展示をする。 

 説明資料を配って内容を 

・パネル２枚と机２台を利用して展示をする。 

  ・プロジェクターとスクリーンを利用するのもいいのでは。  

・松林公民館まつりのスローガンの募集をしているので応募願います。 

今後のスケジュール 

    ・松林地区まちぢから協議会 令和 4 年第３回環境部会 

    日時：令和 4 年 1 月 19 日（木）18：30 から 

場所：松林公民館第 1 会議室                                以上

環境部会ホームページ QRコード       


